

ESCANDALO EN EL VATICANO



PROBLEMA DE FINANZAS O PROBLEMA MORAL?

Hace unos meses, antes de viajar Mons. Aramburu a Roma, nuestros obispos afirmaban a menudo, en el análisis de la crisis por la que transita nuestro país, que, sin menospreciar la problemática económica, social o política, lo que nos aqueja más que todo es un **Profundo Problema Moral**. Y desde esa perspectiva grata a nuestros Obispos, —en lo moral, más que en otros terrenos se mueven como pez en el agua— ellos tienen en buena medida razón: esta crisis tan profunda por la que atravesamos ha debilitado al extremo nuestras fuerzas morales, ha corrompido a los mejores (corruptio optimi pessima) y ha hecho realmente difícil el resurgir tan anhelado por todos.

El objetivo principal que llevó a nuestro Cardenal Primatesta a Roma, no parecía ser, a primera vista, un problema moral, sino simplemente un problema de finanzas. Monseñor Aramburu forma parte, junto a otros catorce Cardenales,

del Consejo Cardenalicio creado hace un año por Jun Pablo II, y encargado de estudiar los problemas económicos de la Santa Sede y sugerir remedios para ese mal endémico de la economía vaticana.

Nosotros los argentinos, por otra parte, estamos ya tan habituados a endilgar buena parte de la culpa a nuestros males, si no toda, a la "patria financiera" y a su poderío creciente de los últimos años, que se nos hace fácil identificar a Mons. Marcinkus con nuestro inolvidable "Joe" y sus secuaces, hablar de la "mafia" de los Síndona, Calvi, Marcinkus, etc, y escandalizarnos porque "lo financiero" puede tener tanto peso en la Iglesia de Jesucristo. Corremos así el peligro de advertir sólo la superficie del problema.

Precisamente esa preocupación del Santo Padre (preocupación evidente no obstante el lógico interés por mantener un máximo de reserva en todo este asunto) debiera hacernos descubrir con claridad, detrás de estas dificultades financieras que aquejan al Vaticano, UN SEVERO PROBLEMA MORAL, muy difícil de manejar en estos momentos y el PELIGRO de un escándalo ma-

yúsculo para toda la Iglesia Universal, a causa de descuidos imperdonables en el manejo de las finanzas.

BANCARROTA DE LA IGLESIA?

Para ver claro es necesario redimensionar el problema financiero del Vaticano. En 1979 se habló —al convocar el primer cónclave económico— de un déficit de 10 millones de dólares. Al concluir este año fué anunciado oficialmente que será de 30 millones de dólares. Significa esto la bancarrota de la Iglesia? De ninguna manera: sólo en Alemania Occidental, en una colecta anual que se realiza en Navidad para ayuda de la Iglesia de América Latina, se están reuniendo, alrededor de 50 millones de dólares. Este único dato basta para suponer que no faltarán reservas ni proyectos de solución a los 15 Cardenales del Consejo Económico. Será más correcto entonces, preocuparse como cristianos (junto a nuestro Pontífice) por ese posible escándalo a nivel de Iglesia Universal, que puede asestar un rudo golpe al prestigio moral de la Iglesia.

Porque el mismo Mons. Marcinkus, que otrora detuvo la mano asesina de quien atentó en Filipinas contra Pablo VI, hoy se ha convertido en el chivo expiatorio de una campaña internacional que amenaza con enlodar muy seriamente a la Iglesia. Es probable que haya cometido muchas ingenuidades, errores y hasta errores culpables en su gestión. **TODAVIA NO LO SABEMOS**. Pero el problema no se llama "Marcinkus"; y los interrogantes con que la Comunidad Cristiana de todo el orbe presiona ante Roma, son mucho más serios que la simple idoneidad de un hombre para ese cargo. Los cristianos no deben escandalizarse farisaicamente porque se den pro-



Paul Marcinkus,
obispo que
preside el Instituto para las
obras religiosas.

blemas financieros en el Vaticano.
¡Si hasta Cristo mismo tuvo tan poca suerte con su Ministro de Economía!

Pero esos mismos cristianos se sienten aliviados de saber al Santo Padre preocupado, y al Consejo Cardenalicio creado por El empeñado en dar respuesta seria a esos interrogantes.

Y LA P-2?

Porque... Cómo puede darse esa conexión tan íntima con hombres como Síndona, condenado a 25 años de prisión en New York o con Calvi asesinado bajo un puente a Londres?

Qué significan esas relaciones y esa participación en el Imperio del Banco Ambrosiano y filiales, con sus quiebras fraudulentas y maniobras de todo tipo? La Iglesia necesita buenos administradores, no "magos de las finanzas". ¿Quiénes están detrás de esas logias como la poderosísima P-2, hoy en el banquillo de



los acusados en Italia? ¿Tiene el Vaticano algo que ver con la presunta ayuda de esos bancos a Gobiernos dictatoriales de América Latina y, por ende, se han ensuciado los dineros del Vaticano con la sangre de tantos campesinos en Guatemala y El Salvador, con las torturas y desapariciones de los gobiernos de Pinochet y Videla, con los generales narcotraficantes de Bolivia, etc. etc..?

El Banco Ambrosiano era a principios de este año un verdadero imperio económico y financiero, con sucursales en todo el mundo, incluidas Argentina y Perú. La institución fué concebida desde un principio, no solo como una empresa financiera y crediticia, sino también como instrumento de apoyo a obras de desarrollo social y religioso. Todo anduvo bien hasta la llegada de Calvi, un oscuro contador "católico", admirador de Síndona, otro "mago de las finanzas" cuyos negocios turbios lo llevaron a la cárcel de los Estados Unidos, con una condena de 25 años.

Mons. Paul Marcinkus es Presidente desde 1971 del IOR (Instituto para las Obras Religiosas), encargado de administrar las finanzas del Vaticano.

Era amigo de Calvi y Síndona. El escándalo estalló, cuando el IOR, por decisión de Marcinkus, se negó a pagar préstamos a sociedades fantasmas, que el Banco del Vaticano había garantizado.

Son preguntas urticantes, sin duda alguna. Pero las hace el mundo entero, hoy. Comprendemos la preocupación del Santo Padre y queremos acompañarlo, esperando respuestas esclarecedoras de esa Comisión Cardenalicia creada con ese objeto. El Pueblo de Dios necesita ese gesto de sus Pastores.

Rafael De La Serna

FABRICA AMOBLAMIENTOS
COCINAS-MODULARES
INSTALACIONES

OSCAR VERA

Uspallata 126 Calle 7-1151
S. Martín Altos V. Sarsfield

¡NO SE QUEDE SIN PUBLICAR!

S.I.D.E.P.

(Servicio Integral de Prensa)

OFRECE: La realización de Trabajos Periodísticos para:

Instituciones Culturales - Clubes
Colegios - Parroquias - Empresas - etc.

Av. Gral. Paz 94 - 7o. Piso - Ofic. 4 - Tel. 37586